

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.

Preios de abono

EN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16,
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados:
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Número suelto : : : 5 céns.
Id. atrasado : : : 10

LOS SUCESOS DE BARCELONA

Ansiedad

Toda la atención está, en estos momentos, afocada en los tristes sucesos que en la capital que con equitativa razón se califica de primera de España.

Es inútil buscar la verdad en toda su desnudez en las informaciones telegráficas por más esfuerzos que hagan agencias y corresponsales y por más sacrificios que nos impongan las empresas periodísticas.

Todo el interés se estrella en el lápiz de la censura.

¿Que ocurrió el lunes en Barcelona hasta tanto se publicó el bando suspendiendo las garantías constitucionales?

☉

Nuestro amigo D. Enrique Vives, por el correo llegado hoy de Barcelona, ha tenido la atención, que agradecemos, de remitirnos los detalles más salientes de los sucesos que ayer se desarrollaron en Barcelona. He aquí como narra los hechos:

NUESTRA INFORMACION

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA.

Deseando complacer a los lectores de ese periódico, y comprendiendo no podrán enterarse por los periódicos de esta capital de los sucesos, por no haberse publicado ninguno, expondré unas cuantas líneas escritas a vuela pluma para que puedan enterarse de la gravedad de los sucesos acaecidos en el día de hoy.

Coacciones y atropellos

Parece ser que ayer en un meeting se acordó acudir hoy a la huelga general, único medio para solucionar la de los metalúrgicos que hace varias semanas manteníanse firmes ante la actitud de los patronos. Efectivamente; hoy la mayor parte de obreros han dejado de acudir al trabajo y estos han obligado a los demás a dejar su cotidiana tarea consiguiendo el deseo apetecido, la huelga general, eso sí, realizando toda clase de atropellos y coacciones ante cuya actitud los más sensatos abandonaban sus quehaceres. Coches, tranvías, carros, en fin, todo ha dejado de circular presentando la población el aspecto de una ciudad muerta y triste.

Batallas en las calles

En las Ramblas donde era mayor la aglomeración de obreros han empezado a sonar tiros que ponían a las gentes en dispersión, ocasionándose carreras, caídas y sustos. A eso de las doce ha salido la guardia civil librándose verdaderas batallas entre la fuerza armada y los obreros que contestaban a los mausers con tiros de revólvers y pistolas. Al resignar el mando el gobernador interino Sr. Romeu Barón de Vives al Capitán general han salido de los cuarteles las tropas que habían permanecido hasta entonces acuarteladas.

Batiéndose en retirada.—Dos muertos

Desplegados los soldados en guerrillas recorrían las principales vías, dispersando los grupos numerosos que en las calles se estacionaban. Ante la actitud amenazadora de los obreros la guardia civil que patrullaba por la plaza de Cataluña ha dado varias cargas y ha disparado por espacio de cinco minutos contestando los obreros que se batían en retirada; consecuencia de este suceso ha resultado un obrero muerto de un balazo en el pecho y un infeliz hombre que conducía a su casa a tres criaturas que en su busca había ido al colegio.

Carreras.—Centinela asesinado

Al sonar los primeros disparos la gente huía despavorida, a la carrera refugiándose en los pocos zaguanes que permanecían abiertos, las calles de Pelayo y afuentes quedaban pobladas de capas, sombreros y abrigos que en la huida abandonaban sus dueños.

Dicenme, sin que lo garantice, que un grupo de obreros, ha vilmente asesinado a uno de los centinelas de la cárcel celular. A eso de las dos se ha restablecido la calma, transitando por las principales calles multitud de curiosos y obreros que al menor ruido huyen y se ponen en dispersión. Todo Barce-

lona comenta los sucesos lamentando la actitud poco correcta y provocativa de los obreros que en vez de demostrar cordura y sensatez ejercen toda clase de coacciones no existiendo en ningún sitio tranquilidad.

Saqueo de comestibles

En las plazas de Abastos a las primeras horas de esta mañana han impedido también los obreros que siguiesen la venta obligando a retirarse a las verduleras.

A varias criadas de servir les saqueaban la compra y dicenme que también han asaltado y saqueado dos estancos.

Otro herido

A consecuencia de los tiros que también han sonado en las Rondas ha resultado herido en la ingle un obrero que ha sido trasportado por individuos de la Cruz Roja al Hospital civil. Esta asociación en mérito a la verdad ha prestado valiosos servicios dignos de todo elogio.

Barcelona triste

No hay un solo café abierto ni ningún establecimiento de bebidas ni tienda; los coches de correos transitan escoltados por parejas de caballería ofreciendo Barcelona, aquella Barcelona en la cual reinaba bullicio, movimiento extraordinario, un aspecto tan melancólico, tan triste que parecemos trasportados a un pueblecillo apenas habitado.

Tranquilidad

En las últimas horas de la tarde se ha publicado el estado de guerra de la capital reinando completa tranquilidad.

Tropas apostadas

Las tropas permanecen apostadas en las calles y plazas principales. La plaza de Cataluña está convertida en un vivac. Triste muy triste es lo que sucede por las fatales consecuencias a que da lugar.

¿Habrá conflicto?

El conflicto quizá surja mañana pues en ninguna panadería se expende la primera materia alimenticia y es muy posible no se expendan, pues hoy no se ha elaborado pan.

Esto son las noticias que he podido recoger y que trasmito a V. señor Director

E. VIVES.

Barcelona 18 Febrero 1901.

LA PRENSA

Después de la anterior correspondencia, justo es que también busquemos los antecedentes de lo ocurrido en los últimos diarios que se han publicado en Barcelona. (Lunes, edición de la mañana que llegan a nuestro poder).

Lo que ocurrió el domingo.

El diario de Peris Mencheta se ocupa de los sucesos del domingo en los siguientes términos:

Las huelgas

El juzgado de guardia estuvo trabajando hasta hora muy avanzada de la madrugada en la depuración de los hechos que anteaer se desarrollaron en Gracia y en la plaza de Urquinaona.

El señor Canudas, quien, como saben nuestros lectores fué herido por uno de los individuos que asaltaron su casa, se encuentra muy grave.

Ante el señor juez que fué a tomarle declaración, ha dicho que los huelguistas además de herirle, causaron grandes destrozos en la maquinaria de la fábrica.

Se nos dice, que el gobernador civil ha felicitado de oficio a los dos guardias que anteaer fueron agredidos por los revoltosos, por su comportamiento al dejar escapar a los presos, creyendo que no pudieran hacer más de lo que exigían las circunstancias.

Los mítins de ayer

En el Circo Español

Ayer mañana se reunieron en el Circo Español Modelo gran número de obreros con objeto de demostrar su solidaridad a los huelguistas metalúrgicos.

En el palco escénico, y bajo la presidencia del compañero Valor, ocuparon

asientos los delegados de veinticinco agrupaciones obreras.

El resto del salón se hallaba ocupado por numeroso gentío.

Asistió como delegado del gobernador el inspector señor Salagaray.

Abierta la sesión, el compañero Montosino pronunció un violento discurso en pro de la huelga general combatiendo con dureza a la burguesía.

El compañero Celedonio García, representante de los dependientes de comercio, expuso las simpatías que sentía por el movimiento de los obreros metalúrgicos.

Dirigió un cariñoso saludo a la prensa digna y ofreció el desinteresado concurso de la clase por él representada, á cuanto se haga.

Sostuvo la necesidad de realizar un acto viril y enérgico y terminó haciendo votos por la huelga general.

El compañero Queraltó, carpintero, sostuvo la necesidad de apoyar a los huelguistas metalúrgicos por razones de compañerismo, reciprocidad y solidaridad.

El compañero Armillo, también carpintero, sostuvo que los obreros, aunque carecen de instrucción, hablan siempre con el corazón.

Sostuvo que hay que oponer a los burgueses tenacidad á tenacidad.

Preconizó la necesidad de realizar en España una revolución como la de Francia en 1789.

Calificó duramente a los burgueses.

Afirmó que de parte de los obreros está la fuerza y que hay que echarse a la calle porque lo que pide el obrero explotado siempre es de justicia.

Estimó necesaria la huelga general.

El compañero Andrés Plá declaró que entendía que la solución del conflicto metalúrgico ya no era cuestión de los trabajadores del ramo, sino de todos los obreros de Barcelona.

Sostuvo que antes de morir de anemia había que saber morir en la calle, como lo han sabido hacer en Cádiz y la Coruña.

El compañero Casanovas, albañil, estimó que pueden presentarse acontecimientos de un momento á otro que deben requerir el auxilio de todos los obreros.

Opinó que hay que liquidar cuentas y ya se sabe quiénes son los responsables, donde viven y donde pasean, y por consiguiente donde podrían liquidarse cuentas.

Ataca duramente al inspector señor Tressols, promoviéndose un fuerte escándalo causado por los gritos de entusiasmo del público.

Restablecida la calma, el orador continuó excitando a los obreros á liquidar sus cuentas.

Dió vivas á la solidaridad y á la huelga general y un muera á los obreros y á los tiranos.

El compañero Mariano Castellote, albañil, dijo que el mando burgués desaparecerá para dar el triunfo á la justicia.

Sostuvo que las clases burguesas no tienen completas las facultades mentales y afirmó la necesidad de hacer justicia y liquidar cuentas.

Opinó que hay que hacerse solidario de la causa de los metalúrgicos y triunfar ó sucumbir todos los obreros juntos.

Habló en pro de la huelga general diciendo que es arma tan poderosa que significa el triunfo de las clases productoras.

¡Salud y viva la huelga general!

El compañero Homedes, calderero, declaró que no se trata de defender á los obreros metalúrgicos, sino á todos los obreros del mundo igualmente explotados.

Combatió duramente á la burguesía. Opinó que el obrero que falta á la solidaridad de sus compañeros merece palo, palo y palo.

Protesta de que aún paseen por las calles de Barcelona los torturadores de Montjuich.

El orador pronuncia varias blasfemias y por último le llama al orden el delegado del gobernador, señor Salagaray.

«Los que tengan miedo que se queden en casa, y los que se sientan capaces de defender el pan de cada día ya saben cual es el deber que tiene que cumplir. (Otra blasfemia).»

La compañera Teresa Claramut, en representación de los carreteros, censuró á los obreros que ven impunemente como languidecen y mueren de inanición

los hijos y los inválidos del trabajo.

Manifestó que á ella nunca le han quitado la libertad, porque nunca la ha tenido.

Dijo que los burgueses son zánganos vboras y asesinos.

Aconsejó que los obreros huelguistas organicen manifestaciones pacíficas y serias.

Si la burguesía tiene cañones y Matisers, nosotros tenemos el convencimiento de que ha de caer porque no tiene razón de ser.

Dijo que hay que tener ideas, porque aunque tenerlas cueste la muerte, se raucere con gloria.

Opinó que si los obreros tuvieran conocimientos de higiene, comprenderían el robo de salud que se les hace alojándoles en infectas viviendas.

En San Fernando, Coruña, Cádiz y Jerez, en opinión de la oradora, se han realizado manifestaciones erróneas porque el obrero no tiene conciencia de la vida.

El compañero Bonafulla manifestó que no iba á excitar á la rebelión.

Afirmó que al terminarse el mitin había que hacer mayor trabajo que el realizado en el mismo.

Sostuvo que la justicia de la causa de los huelguistas metalúrgicos es indiscutible.

Refirió que hay más de doscientos huelguistas enfermos por el hambre.

Calificó el suceso de ayer de ejemplo importantísimo.

Declaró que se retiraba en la seguridad de que el acto que se estaba celebrando no sería ocioso.

La compañera Lucrecia Doménech sostuvo que los obreros tienen derecho á la vida como los ricos y los burgueses.

Trazó cuadros de contraste entre la vida del proletario y el capitalista.

Dijo que los burgueses roban y asesinan.

«El hombre que roba para dar pan á sus hijos, no es ladrón.»

Sostuvo que los obreros tienen mejor corazón que los burgueses.

El compañero Valor, presidente, encomió la solidaridad obrera.

Agregó que en el momento dado todos los proletarios deben tener conciencia y paralizar de un golpe todos los trabajos.

Afirmó que la derrota de los metalúrgicos es la derrota del pueblo obrero de Barcelona.

Excitó á los presentes á depositar su óbolo en la bandeja colocada en la puerta y cuya recaudación se destinaba á socorro de los heridos y necesitados.

Finalizó su peroración recomendando á los obreros que estuvieran atentos al toque de campana que les ha de dar la señal para realizar lo que conviene.

Indicó que los delegados de las asociaciones ya saben lo que se debe hacer. Y se dió por terminado el acto.)

Los carreteros

En el teatro de Lope de Vega se reunieron ayer mañana los carreteros, bajo la presidencia de Tomás Rodríguez. Representaba á la autoridad el inspector Sr. Iniguez.

El presidente puso en conocimiento de los compañeros el objeto de la reunión, que no era otro que cambiar impresiones acerca del estado de los asuntos encomendados á la sociedad y de las incidencias varias que han surgido entre patronos y carreteros en lo referente á la forma como éstos observan el cumplimiento de las bases acordadas.

Para dar cuenta de esas incidencias hablaron lo menos veintidós individuos. Todos, sin excepción, dieron notas radicales, siendo muy aplaudidos por el numeroso público que llenaba el teatro.

Un orador, el compañero Badia, si mal no recordamos, propuso que á los carreteros asociados se les dé una contraseña que les acredite como tales, y que á los que carezcan de ella y conduzcan carros que se les corten los arcos de las bestias.

Esta proposición produjo gran entusiasmo, y algo debe haberse hecho sobre el particular, cuando el compañero presidente se levantó á hablar para manifestar que oportunamente se cerró en la Asociación la admisión de socios, al objeto de impedir que los patronos conocedores de los propósitos de la sociedad, llevasen á ella elementos mal sanos y perjudiciales.

Esto no obstante, será inscrito como

socio el carretero que vaya acompañado del delegado de cuadra.

Los discursos, además de numerosos, eran interminables, tanto que el dueño del local llamó la atención del presidente para que se abreviase la oratoria, toda vez que el teatro estaba alquilado para trabajar por la tarde.

El presidente hizo el resumen de todo lo dicho.

La multitud quiere ir á la huelga, pero el presidente dice que antes hay que presentar á los patronos las bases que han firmado y no cumplido; debidamente reformadas.

Esta reforma consiste tan solo en añadir una base que dice: «Los patronos admitirán para dedicarlos al trabajo solamente á los obreros que estén asociados.»

Se acordó presentar estas bases á los patronos y celebrar el domingo próximo otra reunión para dar cuenta del resultado de las gestiones que haya hecho la junta directiva de la sociedad.

También se acordó suspender la recaudación de una peseta semanal con destino á los carreteros que se hallan en huelga ó parados.

Pero la acordada el domingo anterior y la cual se eleva á 654 pesetas, se repartirá hoy entre los compañeros que no trabajan.

La reunión terminó en medio del mayor orden.

Tiros y puñaladas

Continuamos en el mejor de los mundos posibles.

Los tristes sucesos que anteaer se desarrollaron se han vuelto á repetir, y se repetirán mañana á juzgar por la tensión en que se encuentran los ánimos de los huelguistas y la impunidad de que gozan.

La situación se hace, pues, insostenible. La intranquilidad reina por todas partes y las gentes tranquilas viven en continuo sobresalto.

No nos metemos á decir si los huelguistas tienen ó no razón para sus huelgas; pero lo que desde luego puede asegurarse es que el resto de Barcelona tiene perfecto derecho á vivir garantido.

Reuniones de obreros.—Agresiones.—La lucha.

En el local de la sociedad «Catalunya y Avant» se reunieron ayer los operarios de la Maquinista Terrestre y Marítima para ocuparse de la constitución de un Montepío.

Conocedores los huelguistas de que se celebraba esta reunión, se fueron á las puertas del local, con objeto de mostrar su desagrado por aquella de un modo violento.

Efectivamente, cuando los de la Maquinista salían de la reunión fueron agredidos á palos, tiros y puñaladas por los huelguistas.

Unos cuantos obreros de los que salían, huyeron, pero otros se defendieron valerosamente.

No pocos obreros se defendían al verse acometidos, terciando sobre el brazo la capa ó la bufanda que llevaban, para librarse de los golpes de arma blanca.

Algunos de los aludidos operarios encontráronse luego con que sus prendas estaban agujeradas por los cortes de navajas ó cuchillos ó por efecto de balazos.

Un herido.—Socorros.—Al dispensario

Uno de los obreros que asistieron á dicha reunión llamado Francisco Prunosa, de 36 años, cerrajero de oficio, habitante en la calle de Santa Madrona, 3, 1.º fué víctima de la agresión.

El aludido operario sufrió una herida en la región lumbar y otra en el antebrazo derecho.

Fué conducido al dispensario de las Casas Consistoriales por algunos compañeros uno de los cuales presentaba varias manchas de sangre.

Al herido le asistieron en el dispensario los médicos señores Puig y Más y Hernández.

Obreros defendiéndose.—Tiros

En la plaza de San Justo se produjo una verdadera refriega.

Los de la Maquinista Terrestre se aprestaron á la defensa.

Oyéronse algunos tiros.

Uno de los individuos que acompañaban al herido á que antes nos referimos llevaba la capa agujerada á causa de algunos disparos.

Otros detalles

Los operarios que estaban reunidos eran unos 30 ó 40 y los huelguistas que les salieron al paso, próximamente, una mitad.

Entre los reunidos parece que había también algunos huelguistas.

Los lampistas

En el mitin que anoche celebraron en el Salón Universal los obreros lampistas, latoneros, hojalateros y asimilares, uno de los oradores dijo que son 250 los patronos que han concedido la jornada de nueve horas, añadiendo que son pocos los que aún no están dispuestos a hacer esa concesión.

Los reunidos acordaron hacer activas gestiones para que todos acepten la jornada de nueve horas y socorrer con diez reales diarios a los obreros parados.

A bordo del "Cataluña"

Deseosos de poder comunicar a nuestros lectores impresiones sobre los sucesos de Barcelona nos hemos trasladado esta mañana a bordo del vapor "Cataluña" hablando con la oficialidad de a bordo y con el pasajero.

Lo que dicen

Reflejan las tristes impresiones que nos comunica nuestro compañero Vives y los retazos de la prensa.

Se acusa a las autoridades de imprevisión notoria puesto que el domingo por la noche nada se sabía en Barcelona, cafés y teatros se vieron animadísimo y el lunes por la mañana sorprendía a todos lo mismo a los vecinos que a los encargados de velar por el orden, el paro general.

De las 6 a las 12

Durante estas seis horas las turbas fueron en absoluto dueñas del campo. Barcelona estuvo a merced del más vil con tal de que fuese el más osado.

Las criadas que iban a la compra fueron robadas y manoseadas, los puestos del mercado asaltados y despejados sin que el respecto a la propiedad ajena velara los actos de los que se llaman apóstoles de una causa sagrada.

Tiendas y estancos eran pasto de los huelguistas sin mas contestación a las protestas de los espiados que la de: Tenemos derecho a la vida y queremos fumar como los burgueses.

A las doce del día una sección de la guardia civil al mando del teniente señor Canals llegó a la plaza de Cataluña cuartel de los huelguistas y comenzó una serie de cargas, siendo en los primeros momentos rechazada y teniendo que reorganizarse en la plaza de Urquinaona para volver a la carga.

Uno de las guardias desmontados en una de las cargas, fué cobardemente degollado por un muchacho que apenas tendría unos 14 años de edad; valiéndose de una navaja de grandes dimensiones para cometer su asesinato.

El Sr. Socías y Caimary

Entre las turbas se había dicho que ayer embarcaría en el "Cataluña" el señor Socías y Caimary. Tratábase de hacer al exgobernador una manifestación de desagrado.

El hecho no resultó cierto. En el "Cataluña" ha regresado hoy la hermana del Sr. Socías D.ª Juana y su sobrino D. Gabriel con los criados.

El Sr. Socías salió ayer para Tarragona según unos y para Madrid según otros.

En el Muelle

El "Cataluña" no ha sido portador de carga.

La huelga de Barcelona refleja en Mallorca.

Los descargadores del Muelle comentaban esta mañana la huelga forzada a que les obligan sus compañeros de Barcelona.

El correo de Mahón ayer al salir el "Cataluña" no había comenzado la descarga. Se supone que hoy tampoco la habrá efectuado viéndose obligado por la huelga a salir nuevamente para Mahón con el mismo sobordo.

Lo mismo le ocurrió al "Buenos Aires" que llegó ayer a Barcelona.

El correo

El coche correo llegó ayer a bordo del "Cataluña" custodiado por seis soldados de caballería al mando de un cabo.

Herberos

Por haberse reunido sin permiso de la autoridad militar el gremio de herberos en un local de la calle de Cambios Viejos fueron ayer conducidos por la guardia civil los reunidos atados codo con codo a disposición del Fiscal de la Capitanía General al Cuartel de Atarazanas.

Nitrato de sosa, y demás materias para abonos.—Maquinaria agrícola.—Insecticidas.—Semillas de algodón, alfalfa, sorgo, sula, remolacha, etc., etc.—Agencia Agrícola.—Mercado, 87.

Ayuntamiento

(Sesión de anoche)

Presidencia: D. Mateo E. Lladó. Concejales que asistieron: Font, Martell, Bonnin, Martorell, Muntaner, Bestard, Cañellas, Bibiloni, Quijada, Piña, Trián, Martí, García Orell, Villalonga (D. A. y D. F.), Perera, Serra, Canet, Montaner, Massanet, Pou, Oliver y Roca. Se dió lectura del acta de la sesión anterior.

Contra el Ayuntamiento

Antes de entrar en el despacho ordinario, el escribano de este juzgado, don Antonio Tomás, que se había presentado en el salón de sesiones, dá cuenta al Ayuntamiento de la demanda juicio declarativo de mayor cuantía presentada por el Sindicato de Riegos contra la corporación municipal, por haber esta inscrito el manantial de la Fuente de la Villa a favor del Ayuntamiento. Notifica el escribano que la corporación debe presentarse antes de nueve días, emplazándola para que se persone en forma.

Cuentas

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales que ascienden a pesetas 2.076.

Murallas

Se leyó un oficio del Sr. Capitán General de estas islas nombrando el personal militar a que se refiere la condición novena de la R. O. de 31 de enero último sobre el derribo de murallas.

Se acuerda que a las personas designadas por el General se añadan el Alcalde, y el Síndico Sr. Muntaner.

El Sr. García propone se dé las gracias al general Sr. Urquiza, que se ha interesado mucho en el asunto del derribo de murallas.

A ruego del mismo concejal, se dá lectura del acta de la sesión especial de murallas, en la que constan los acuerdos siguientes:

1.º Que el Sr. Alcalde visite al Excelentísimo Sr. Capitán General para acordar el día y hora en que ha de verificarse la entrega al Ayuntamiento de las murallas y modo de formalizar este acto.

2.º Que se verifique conforme propuso el Sr. Estada el derribo ordenadamente y por grupos de baluarte y cortina inmediata no empezándose ninguno sin haber terminado el primero, cuyos solares resultantes serán enagenados y aplicado su producto a los gastos de los derribos sucesivos.

3.º Publicar subasta para el derribo de cada grupo a medida que se acuerde su demolición.

4.º Empezar el derribo por el Baluarte de Zanoguera y cortina de la Puerta hasta la Puerta de San Antonio por considerar ser estos puntos los mas apremiantes demoler para dejar espedito el tránsito público importantísimo para el Comercio.

5.º Estudiar mas adelante la conveniencia de abrir un boquete en la Puerta de San Antonio, atendidas las ventajas que al tránsito rodado pudiera reportar, cuya facultad se reserva esta Comisión.

6.º Que se estudie por los Sres. Estada y Bennazar, un proyecto de presupuesto y planos para llevar a efecto el derribo de las murallas en la forma convenida.

7.º Proponer al Ayuntamiento, por indicación del Sr. Estada, la adquisición de yagonetas de hierro destinadas al movimiento de tierras, cuyo coste se calcula en unas quince mil pesetas; y pedir para abreviar trámites la exención de subasta.

8.º Excluir el empleo de sustancias explosivas en el derribo y que se apliquen un nuevo sistema de barrenos, solicitando al efecto la debida autorización para que el Sr. Estada pueda dirigir las pruebas técnicas ó ensayos necesarios para conocer experimentalmente los resultados de este procedimiento.

Inmediatamente se dió lectura del dictamen presentado por la Comisión de Hacienda respecto a lo propuesto por la comisión especial de murallas, siendo favorable a lo propuesto por ésta. Se hace referencia a la adquisición de yagonetas para el derribo de murallas, que ascenderá a unas 20.000 pesetas.

Se acuerda pedir la exclusión de celebrarse subasta para la adquisición de dicho material.

La guardia municipal

El Sr. Martorell, llama la atención del Ayuntamiento de que éste, con el acuerdo tomado, se desmiembra el crédito de 82.000 pesetas que se obtienen por el impuesto de Consumos. Dice que se hace necesario pensar en reponer las 20.000 pesetas que costarán los materiales que se han de comprar para el derribo de murallas. Añade que el Ayuntamiento debe pensar en reformar la guardia municipal, que se hace imprescindible tanto más, cuanto con el derribo se ne-

cesitará más vigilancia. Propone, que también se anticipe del mismo crédito de los beneficios de consumos, un crédito para reformar la guardia municipal en el mismo estado en que estaba el año anterior.

El Sr. Lladó, dá cuenta de los municipales que hay, diciendo que solo quedan ocho guardias municipales para el servicio del casco de Palma, puesto que existen los restantes empleados en otros servicios que no son de vigilancia. Ruega que se repongán los guardias municipales suspendidos.

Murallas, contra municipales

El Sr. García, defiende la proposición de la Comisión especial de murallas; añadiendo que la proposición del señor Martorell, no reviste la importancia y sobre todo, no viene con los trámites que aquella. Censura la forma de la organización de la guardia municipal, que no es otra cosa que una escolta del alcalde y servidores electorales.

Termina diciendo que si se forma un reglamento a que se sujeten los guardias, está conforme en que se aumente el número de guardias.

El Sr. Martí, dice que existen acuerdos del Ayuntamiento que tienen prioridad a las 82.000 pesetas, cual es el de la cantidad que se ha de destinar para la expropiación de aguas de los regantes durante el verano. Pide que no se apruebe la proposición del Sr. Martorell.

El Sr. Martorell, rectifica sosteniendo su proposición, creyéndola de mucha importancia, puesto que redundará en beneficio de Palma.

Se acuerda que la proposición del señor Martorell pase a la Comisión de Hacienda para que dictamine.

Gracias, permiso y traspaso

Se lee un oficio del ingeniero D. Eusebio Estada dando las gracias al Ayuntamiento por haberle declarado hijo ilustre de Palma.

Se concede permiso al Sr. Castañer para que pueda ausentarse de esta isla. Se concede el traspaso de la subasta de pan y rancho a favor de D. Jaime Martorell.

Comisión de Cementerios

Se dá cuenta de que ha fallecido un sepulturero y de dos solicitudes que hay que piden aquella plaza. Se acuerda nombrar para cubrir la vacante a Gabriel Monserrat.

Altas

Fueron dados de alta D.ª Carlota Matilde Tacon y sus hijos.

Comisión de Obras

Se concedieron los siguientes permisos de obras: a D.ª Leonor Reines para que pueda construir una casa en la calle de la Harina, a D. José de España para que pueda construir una tejada, a D. Miguel Valls para levantar una casa en la calle de la Estrella.

Se aprueba el acta de recepción definitiva de la subasta de la gradinata de la iglesia del Terreno.

Se acuerda se proceda al justiprecio de una parcela de terreno, de la calle de Siete Esquinas, propiedad de D. José Miró.

Proyectos rechazados

Se reproduce el dictamen del Jurado sobre los proyectos presentados para la construcción de una nueva plaza de Abastos. Se acuerda de conformidad con el Jurado; esto es, no admitir ninguno de los proyectos presentados.

Hablar los concejales

El Sr. Roca, se queja del mal estado en que se hallan los lavaderos públicos. Pide su recomposición.

El Sr. Serra, hace presente que en Capuchinos y en la Cárcel existe falta de colchones y almohadas para los detenidos.

El Sr. Roca, está enterado del mal estado en que se hallan las dependencias en donde se detienen los vagabundos en Capuchinos.

El Sr. Serra, hace notar que en muchas aceras existen surcos, hechos para que puedan penetrar en los zaguanes los carruajes, cuyos surcos producen caídas a los transeúntes.

El Sr. Alcalde, promete interesarse por las denuncias hechas por los señores Serra y Roca.

Como no hubo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

El Ayuntamiento quedó reunido en sesión secreta para aprobar el acta de la última sesión secreta verificada.

Efemérides

19 Febrero de 1416

Juan Tevaller Conceller de Cataluña defensor de los privilegios de Cataluña, hizo respetarlos de tal manera que obligó a los criados de Fernando I el de Antequera pagar el tributo de la carne, establecido por Jaime II en recompensa del donativo en la guerra de Cerdeña.

MASCARÓ.

INFORMACIÓN

Los sermones de Cuaresma

En la Catedral

La última parte del sermón pronunciado hoy por el P. Serret en la Catedral es hasta ahora lo más hermosamente que ha dicho este año el predicador de la Compañía de Jesús.

El P. Serret, como todos los oradores de veras, va directamente al corazón.

La invocación a la Cruz ha sido una invocación grandilocuente.

El tema del sermón «La Divinidad de Jesucristo» ha tenido dos partes.

La primera, que puede llamarse de exposición la dedicó, a desarrollar la sagrada pasión, desde la entrada en Jerusalén hasta el Calvario pasando por el huerto de Jazemani y anemizando con crueldad al pueblo judío.

Si os fijáis—dijo—en el rostro pálido de Jesucristo en la Cruz, en su cuerpo descomulgado, vereis solo al hombre, pero si recordais que predijo su muerte antes que en ella pensaran sus enemigos que adivinó que Judas le vendería y que Pedro le negaría tres veces, probado queda que Jesucristo penetraba en el corazón de los hombres adivinando sus más recónditos pensamientos, lo que solo es dable al que posee la divinidad.

De entre las voces de los que presenciaban el ignominioso suplicio del Calvario solo uno gritó: *Si eres rey de Israel baja de la Cruz y te crearemos.*

Pero allí debía morir Jesucristo probando su divinidad, no con un milagro, con muchos.

Todos los elementos le rindieron vasa llage de su dolor.

La tierra se estremeció, las estrellas se eclipsaron, las tumbas se abrieron resucitando los muertos, el sol y la luna negaron sus rayos a la vileza del calvario y murió Jesucristo después de decir que resucitaría al tercer día.

¿Porque no se convirtió el pueblo judío? Así como el mar, si estrella su poder desde Dios lo traza, así cumplen los pueblos su destino limitando su poder a la voluntad de Dios.

Volvámonos pues a la Cruz donde encontrará el afligido consuelo, y salud el enfermo.

Por haberse separado muchos de la Cruz estamos amenazados de tremendos males, por eso padecemos un socialismo brutal é insolente.

Postroémonos al pie de la Cruz y pidamos una sola gota de esas cinco llagas, perenne manantial de misericordia, admiremos como símbolo de gloria esa Cruz suplicio ayer y que hoy brilla como gallardea símbolo de paz sobre el mundo.

Asuntos municipales

Esta mañana se han reunido las comisiones de Gobierno Interior y de aguas tomando la primera el acuerdo de aprobar varias cuentas pendientes, proponer la compra de una mesa escritorio para el despacho de los Sres. Tenientes de Alcalde varias perchas para la misma dependencia y otros asuntos de escaso interés.

A la de aguas asistieron los señores Fuster (D. Gabriel), Pou, Massanet y Muntaner (D. Tomás).

Se trató de la importancia del abastecimiento de aguas potables para Palma en época de estiaje.

Verificar pruebas en el pozo de la Rinconada de Santa Margarita para obtener toda la cantidad posible de agua, a fin de habilitar dicho manantial.

Se comunicó al maestro de obras señor Segura para que hiciera las gestiones oportunas para enterarse del precio y condiciones para la adquisición por el Ayuntamiento de un motor y bomba para que funcione en el pozo de la Rinconada de Santa Margarita.

Se acordó que el Sr. Massanet represente en la Comisión de Hacienda a la de aguas para recabar los fondos que sean necesarios para dicho motor y bomba que se calculan en 40.000 ptas.

En la Audiencia

La vista de mañana

Mañana a las y diez media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Antonio Riera acusado del delito de hurto.

El Ministerio Público, representado por el abogado fiscal sustituto Sr. Planas, sostendrá la acusación y el letrado Sr. Sampol defenderá al procesado.

Sentencia

La Audiencia provincial, por conformidad de las partes, ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado de Inca sobre robo frustrado y por ella se condena al procesado Juan Fiol Parets a la pena de dos meses y veintinueve días de arresto mayor, accesorias correspondientes y pago de costas.

Derribo de Murallas

Continúan los trabajos de campo en la Zona de las murallas que deben darse a subasta para el derribo. Los trabajos se efectúan desde las nueve de la mañana a la una y desde las tres a las seis bajo la dirección de arquitecto municipal Sr. Bennazar.

Quedan tomados todos los fosos, y contra carga y terrenos anexos. Esta tarde y mañana continuarán los trabajos en el baluarte de Zanoguera y cortinas adyacentes de las puertas Pintada y baluarte San Antonio.

Las catas

Las catas, delatan gran cantidad de mampostería.

Los trabajos de campo los terminará el Sr. Bennazar el próximo viernes y la semana entrante quedarán listos los de gabinete.

Terminados estos trabajos preliminares se abordará el proyecto definitivo de derribo que sirva de base a la subasta.

Escolares

El arreglo escolar de que hablabamos días pasados en esta sección tiene por objeto ascender a 1100 pesetas las escuelas del segundo radio de Palma que fueron cubiertas por oposición y que disfrutaban de 825 pesetas.

Dichas escuelas son las de los caseríos del Terreno, San Sordana, San Rapiña, Vileta y Coll d'en Rebassa.

Alcances

Relación nominal de los individuos del Batallón Provisional de Baleares que están ajustados y pueden presentarse en esta Comisión Organizadora, sita en el Cuartel del Carmen, con objeto de que puedan percibir el importe de sus alcances, ellos ó sus herederos.

Soldado Bartolomé Rullan Mir, de Sóller el interesado.

Id. Miguel Galmés Mir, de id. el id. Id. Juan Adrover Adrover, de Santanyí el interesado.

Id. Jorge Morey Bonet, de Palma, el interesado.

Id. Sebastián Santandreu Rubi, de Petra, el interesado.

El Vigía

A las dieciséis nos comunica el vigía de Porto-Pi las siguientes observaciones: *Atmósfera.*—Con nieblas y brumosa.

Horizonte.—Claro y círculo nebuloso.

Viento.—Ventolina floja del S. O.

Mar.—Con arrastre y rizada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

Del Mar

A las siete quince ha fondeado el vapor-correo "Cataluña" procedente de Barcelona.

—A las nueve y media ha salido el vapor-correo "Islaño", para Ibiza y Valencia.

—A las siete ha salido para Valencia el laúd "San Bernardo".

—Mañana a las trece llegará de Ibiza el vapor-correo "Lulio".

Saldrá para Barcelona a las 17.

—Leemos en "El Noticiero", de Barcelona: «Según noticias, hasta fines de mes no visitará nuestras aguas el acorazado "Pelajo", cuyo buque relevará el crucero "Rio de la Plata", que continúa fondeado en este puerto.»

Notas del Carnet

PERSONALES

Se encuentra bastante aliviada en la enfermedad que sufre hace tiempo la hermosa niña Mariana Morell y Tacon.

DE VIAJE

En el vapor "Cataluña" han venido hoy de Barcelona el concejal de este Ayuntamiento D. Bartolomé Castañer, acompañado de su señora esposa doña Antonia Palmer, y D. José Sirvent, empleado de la Compañía Trasatlántica.

Las Islas

MALLORCA

Santa María.—Por la guardia civil de este puesto han sido detenidos tres sujetos autores del robo de un saco de naranjas en el huerto del predio "La Cabana" del término de Palma. 17 Febrero.

MENORCA

Mahón.—El vapor "Nuevo Mahónés" ha puesto a flote la barca de pesca del bou "San Bernardo" que varó en la isla del Aire.

—El ex-prelado de Menorca Dr. Castellote tomará posesión del obispado de Jaén antes de Semana Santa.

—Se ha concedido permiso a D. Joaquín de Vigo para construir una carretera que partiendo del "Cos Nou" vaya a terminar a la quinta "San Antonio".

Doña Manuela Vizmanos y Socies de Font
Ha fallecido, hoy día 19 á las dos y media tarde
 Después de recibir los Santos Sacramentos
 (E. P. D.)

Su afogado esposo D. Emilio Font y Miralles; hermano, hermanas, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver á su última morada que tendrá lugar á las ocho y media y nueve de la mañana respectivamente, en la capilla del Real Palacio, y al funeral que en sufragio de su alma tendrá lugar en dicha capilla el día 21 del actual á las diez y media de su mañana con lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.
 El duelo se despide en la iglesia. - No se recibe en la casa mortuoria.
 El Excmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los que ofrezcan una misa, comunión ó parte de Rosario en sufragio del difunto.

PALMA

El Ayuntamiento de Inca cita á los mozos Lorenzo Juan Expósito, Mateo Cortés Enseñat, Alejandro Pons Bernavert para que comparezcan el primer domingo del mes de Marzo próximo.

En las alcaldías de Marratxi y Ferrerías se halla expuesto á efectos de reclamación el repartimiento de consumos y recargos autorizados para el presente año de 1902.

Los gastos causados por el Ayuntamiento de Buñola en las obras que se verifican en los caminos vecinales de aquella villa durante la última quincena ascienden á 217'33 pesetas.

En el cuartelillo de la Guardia Municipal se halla depositado un manajo de llaves encontrado en la vía pública.

El alcalde de Santa María cita al mozo Francisco Javier Rosselló Salas.

Por el Juzgado de Paz de Manacor se sacan á pública subasta varias fincas.

El vapor *Cataluña* hoy ha sido portador de varias cabezas de ganado vacuno.

El *Orfeo Mallorquí* está organizando una tumbola con objeto de recoger fondos para llevar á cabo importantes reformas en la Asociación.

El mal tiempo reinante en esta ha mejorado notablemente.

El frío no es tan intenso como en días anteriores; las montañas del segundo cuadrante ya no están cubiertas de nieve.

Llamamos la atención de los médicos-cirujanos de esta Isla acerca de las dos plazas vacantes que existen en la sociedad de Sóller *La Defensora Sollerense*.

El plazo para presentar solicitudes para aquellos empleos termina el 15 del próximo Marzo.

Por el inspector de viveres municipal Sr. Mayol han sido decomisadas tres vendeoras de leche que vendían adulterada la mercancía. Por no contener suetaneas malignas la leche ha sido entregada al establecimiento de la Piedad.

La campaña emprendida por el señor Mayol es muy digna de encomio, si se continuase castigándose los vendedores de la citada mercancía que engañan los compradores.

Esta mañana ha llegado en el *Cataluña* una comisión médica de los Gabinetes Electro-Terápicos establecidos en Madrid y Barcelona.

Componen la comisión los médicos especialistas Sres. García Perez, Gonzalez Molina, Vargas Machuca, Aceituno Triviño y Arselú Covainte.

Han pasado á esta Isla con el objeto de popularizar los aparatos de aquellos gabinetes.

El médico-cirujano D. Pedro Benaar y Pons, que con tanto acierto ha venido ejerciendo su profesión durante largos años en Lluçmayor, acaba de abrir una consulta especial en las enfermedades de las vías digestivas—calle de San Miguel 31, 2.º de esta capital,

La compañía bilbaina *Alemeyev* ha presentado á este Gobierno civil una instancia solicitando la autorización necesaria para instalar en Palma una central de producción de energía eléctrica y una red para suministrar dicha energía con destino al alumbrado, fuerza motriz y demás usos en que pueda ser utilizada.

Una señora que asistió el día 10 á la función celebrada en el *Teatro Lírico*, encontró una pulsera de oro, sin que á la fecha le haya sido reclamada.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)
Congreso

Madrid 18 á las 23.

El Sr. Lerroux censura al Gobierno por haber suspendido las garantías constitucionales en Barcelona y haber ensangrentado las calles con las imprudencias de la fuerza pública.

Los Sres. Castellanos, Maura y Silve-la aplauden al Gobierno por la suspensión de garantías. Censuraron la imprevisión del Gobierno que ha dejado con su incomprensible benevolencia que las cosas llegaran á tan lamentables extremos.

El Sr. Azcárate desaprobó la suspensión de garantías puesto que se abusó tanto de este torpe resorte de gobierno que solo sirve para agravar lo que se trata de mejorar.

Los Sres. Sagasta y Gonzalez defendieron al Gobierno de los cargos que se le dirigen.

Senado

Madrid 18 á las 12.

La sesión del Senado ha carecido en absoluto de interés.

Leyóse el dictamen suspendiendo las garantías constitucionales en Barcelona.

Declaróse la discusión urgente poniéndose en la orden del día de la sesión de mañana.

Dimisión admitida.— Fallecidos.— Gobernadores en camino.

Madrid 18 á las 23'45.

S. M. La Reina ha firmado el Real Decreto admitiendo la dimisión de Gobernador del Banco de España Sr. Don Pio Gullon.

Han fallecido en Barcelona varios de los heridos graves á consecuencia de las heridas causadas por la fuerza pública al hacer fuego sobre las masas.

Los nuevos gobernadores después de cumplimentar á S. M. la Reina en acto de despedida y de recibir indicaciones del Gobierno por conducto del Sr. Gonzalez, han salido para sus provincias respectivas.

Tribunal de honor

Madrid 18 á las 18'10.

El Tribunal de honor formado para fallar el asunto de honor pendiente entre el Diputado Sr. Blasco Ibañez y el Sr. Merino Cubells refuta como correcta y dentro de las leyes del honor la conducta seguida por el primero de dichos señores.

Lo de Barcelona

Impresiones pesimistas

Madrid 18 á las 17.

Continúa muy rigurosa la censura. Los reporters y redactores de las agencias telegráficas han acudido esta mañana á la estación del mediodía para recoger de los viajeros que llegan en el exprés de Barcelona noticias de lo que ocurre en la capital de Cataluña.

Los pasajeros coinciden todos en calificar de muy grave la situación de Barcelona.

La solidaridad obrera acaba de dar una muestra sobrado elocuente para no preocupar hondamente á la vecindad y la organización de todos los obreros que en un momento dado logran una huelga general, queda también demostrada.

En las estaciones de Sabadell y Tarra-sa, han sabido los viajeros se había secundado el paro general de Barcelona.

En Sabadell fueron asaltados y desarmados los mercados.

En Barcelona continúan sin circular los tranvías ni los trenes que comunican con los caseríos de los alrededores de la capital.

Telegrama Oficial

Madrid 18 á las 20'40.

En el Ministerio de la Guerra se acaba de facilitar á la prensa un telegrama dirigido por el Tercio de la Guardia Civil al Ministro, dándole cuenta de haber organizado la fuerza á sus órdenes de Infantería y Caballería de la Guardia Civil en dos columnas que operan en combinación y dándose la mano entre el casco de Barcelona y las afueras.

Prométese mantener el orden. Continúa el paro general. Ningún obrero acudió á las fábricas ni á los talleres.

El tranvía de Badalona que intentó circular fué agredido y detenido en el paraje llamado de cuatro caminos. La benemérita que fué en auxilio del tranvía fué agredida y la misma suerte cupo al ejército.

Ante la acometida de las turbas la fuerza pública hizo fuego resultando 1 muerto y 7 heridos.

La guardia civil practicó 7 detenciones.

El tranvía desistió de circular.

Capitán general á Ministro

Madrid 18 á las 20'40.

Fecha á las cinco de la tarde comunica el Capitán General de Cataluña al Ministro de la Guerra lo siguiente:

Siguen en huelga la mayoría de las fábricas y casi todos los medios de locomoción exceptuando los ferrocarriles.

La población está ocupada militarmente. Las tropas contienen los excesos de los huelguistas castigando sus desmanes energicamente.

En San Martín de Provensals en una colisión entre las turbas y las fuerzas del Ejército, han resultado 1 huelguista muertos y 4 heridos graves.

Acaban de llegar tres compañías del Batallón de Cazadores de Lérida. La cuarta compañía quedó destacada en Sabadell Tarrasa y Manresa, donde existen fundados temores se secunde la huelga de Barcelona.

Espero la llegada del Regimiento de Almansa.

Conferencia

Madrid 18 á las 23'45.

El Gobernador Civil Sr. Manzano apenas se hizo cargo del mando superior civil de la provincia, llamó á su despacho á los patronos metalúrgicos celebrando con ellos una larga y detenida conferencia encaminada á buscar términos de solución al conflicto que permitan de momento el restablecimiento del orden.

La solución que ofrece el representante del Gobierno es la de que si todos los huelguistas vuelven á sus ordinarias tareas y se restablece el orden perturbado se nombrará una comisión mixta de obreros y patronos que presidirá el gobernador la cual sin levantar mano estudiará en un plazo corto solución las diferencias en horas y precio de la jornada que originaron el conflicto. Se cree que esta fórmula dada la excitación de los ánimos no prosperará.

Casillas y conventos.— Tren asaltado.— Muertos y heridos.— Sin prensa.

Madrid 18 á las 18'10.

Los huelguistas han quemado en Sabadell las casetas de consumos poniendo en dispersión á los fieles y á los burocratas. Desde los consumos se dirigieron al convento de Maristas incendiando las puertas y apedreando la fachada.

En la estación de San Martín de Provensals fué, al entrar en agujas, apedreado y asaltado un tren cometiéndolo los huelguistas contra los viajeros y contra la propiedad toda clase de desmanes.

Un escuadrón de caballería cargó contra los asaltadores logrando dispersarlos ocasionándoles dos muertos y varios heridos que los mismos huelguistas quisieron ocultar.

La Cruz Roja se multiplica por la pres-

tar los servicios de tan benéfica institución.

Hoy tampoco se publicará ningún diario.

Muerto.— Consejo de guerra sumarísimo.

Madrid 19 á las 11.

El Teniente de la Guardia civil que ayer en Sans fué cobardemente herido por la espalda de un balazo ha fallecido.

El agresor á quien se formó consejo de guerra sumarísimo ha sido fusilado.

Los Tipógrafos.—Soldados cajistas.

Madrid 19 á las 11.

Han celebrado una reunión los Directores de los diarios locales á la cual asistieron una comisión de tipógrafos huelguistas.

Los Directores manifestaron á los representantes de los huelguistas que el Capitán general Sr. Barges les había ofrecido soldados para sustituirles en las cajas.

Estos tomaron á broma el ofrecimiento de la autoridad militar contestando que estaban bien enterados y sabían que en la guarnición de Barcelona solo existían tres cajistas y no el número suficiente para sustituirles.

No hubo avenencias y por tanto seguirán mudos los órganos de prensa.

Relación de los muertos en la calle del Marqués del Duero.

Madrid 19 á las 11.

Según los partes oficiales en la refriega entre huelguistas y fuerzas del Ejército que tuvo por teatro la calle del Marqués del Duero fallecieron las siguientes personas:

D.ª Paulina Petit, D. Agustin Cruz y D. Miguel Alvarez.

Heridos graves

D. Ramón Castells, D. Agustin Andrés, D.ª Angela Calders, D. Vicente Rocafull, D. Basilio Garamoso, D. Carmelo Aliginz, D. Pedro Molina y D. Sebastián Cuinó.

Una colisión

Madrid 19 á las 11.

Se reciben tristes noticias de Barcelona dando cuenta de una sangrienta colisión habida entre un grupo de obreros y la fuerza pública.

Carros escoltados.— Muertos y heridos.

Los despachos que van recibiendo dicen que en Barcelona solo circulan carros de la administración militar para hacer aprovisionamientos. Dichos vehículos van escoltados por numerosas fuerzas del ejército.

Por la Ronda de San Pablo se han sacado cinco muertos y tres heridos.

Los soldados de artillería han descargado el vapor correo de Cartagena que ha llegado hoy.

Lista de heridos.— Colisiones en Hostafranchs.— Cargas á la bayoneta.

Se asegura en los centros oficiales que hoy se darán á conocer en una lista, los muertos y heridos ocurridos en las refriegas de anteayer y ayer.

Se dice que también en Hostafranchs han ocurrido graves colisiones de huelguistas.

Se sabe que estos han hecho barricadas. Las tropas se apoderaron de ellas cargando á la bayoneta; resultando de esta lucha muchos obreros heridos.

Puñaladas á un patrono.— Tiro y detenciones.— Obreros contra la fuerza.

En la calle de Lauria un sujeto asestó una tremenda puñalada al dueño de una fábrica.

El agresor se dió á la fuga, siendo perseguido por varias personas á las que hizo frente disparando algunos tiros de revolver.

Dos soldados del Regimiento de Albuera dispararon sobre el agresor al que produjeron heridas graves.

Ha sido detenido el presidente de la Sociedad de Carreteros y el secretario de la de yeseros. Al ser conducidos y encerrados en la cárcel un grupo de obreros metalúrgicos opuso alguna resistencia, lo que motivó nuevas detenciones.

Al ser conducidos estos á la cárcel un grupo de compañeros hizo frente á la

fuerza pública la cual tuvo que hacer varias cargas contra ellos disparando las armas.

Ultimas noticias

(URGENTE)

Madrid 19 á las 12.

Fuerzas del cuarto regimiento de artillería montado ocupan los puntos estratégicos.

Van llegando fuerzas.

Ha sido encarcelada la comisión de representantes de las sociedades de resistencia que visitaron al general Bargas.

En la Cruz Cubierta los huelguistas trataron de apoderarse de cuatro cañones disparando sobre los artilleros desde las ventanas y tejados de las casas inmediatas.

Las tropas desalojaron á los huelguistas tomándolas á la bayoneta.

Al salir los carros de la carne del Matadero trataron los huelguistas de apoderarse de ellos trabándose una grave colisión con fuerzas del ejército, resultando 4 muertos y 8 heridos.

Témese faltar pan para el abastecimiento público.

La Benemérita ha practicado reconocimientos resultando del cacheo la ocupación de gran número de armas blancas y de fuego.

Repítense las cargas de caballería.

La fuerza pública es hostilizada desde las ventanas y balcones de las casas.

Al intentar desearrillar uno de los coches de la línea de tranvías que trató ponerse en movimiento cargó la caballería produciéndose una batalla campal.

Hay muchos heridos y contusos.

Ha fallecido el patrono herido de una puñalada en un costado, al ser asaltado su taller en el Paseo de Gracia.

Encuétrase gravemente enfermo el fabricante Sr. Porras el cual queda en la mayor miseria á consecuencia del saqueo de su establecimiento de la calle de Calders.

Las patrullas del ejército dan el quien vive impidiendo el tránsito público desde la calle de San Ramón á la del Conde del Asalto para facilitar el registro de las tabernas donde habitualmente se reúne la comisión promotora del paro general.

El general Bargas se propone hoy á todo trance que circulen los tranvías. Continuar suspendidas las clases en la Universidad.

Todos los colegios están cerrados.

Han sido encarcelados los obreros que se presentaron al director de la Compañía de FerroCarriles exigiéndole suspendiera la circulación de trenes bajo la amenaza de destruirlos.

De orden de la autoridad militar han sido cerrados todos los centros obreros.

En San Martín de Provensals ha sido tiroteada una sección del Regimiento de Sevilla.

Durante la refriega de ayer un joven de unos 18 años protegiendo su cuerpo en las esquinas disparó su revolver hasta 14 veces contra la tropa.

Esta le hizo fuego pero no pudo alcanzarle librándose á saltos como un gamo.

El joven vociferaba horrorosamente insultando á la fuerza pública.

Ha sido asaltado un tren en San Martín de Provensals. Faltan detalles.

Solo se sabe que la caballería cargó disparando sus mosquetones sobre los amotinados y que estos se defendieron, durando largo rato el tiroteo.

FABRA

En el momento de cerrar nuestra edición recibimos doce despachos de nuestro corresponsal que damos en extracto en las anteriores *Ultimas noticias*, y de cuya redacción confusa se desprende que el lapiz rojo de la censura funciona sin piedad.

BOLSA.—Madrid 18.

4 por 100 interior contado	72'30
Amortizable 5 por 100	93'00
Acciones Banco España	411'00
Idem Compañía de Tabacos	388'00
Francos	25'85

BOLSIN.—Barcelona 19.

4 por 100 interior	72'02
Acciones Norte	54'85
Id. Alicante	80'20
Cambios Paris	78'27

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, á precios económicos. Sirvase en la Sastrería de los Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

VAPORES CORREOS

SALEDAD DE PALMA

Para Barcelona los martes, jueves y viernes a las 6 tarde (directa) y los domingos a las 3 tarde (via Alcedia).

Para Mahón los miércoles a las 2 tarde (via Alcedia) y los sábados a las 6 tarde.

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alcedia).

TRENES-CARRILES

Trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:35 tarde (mixto Manacor y Manacor, y Santa Maria y Felanitx).

De Manacor hasta Palma, a las 7:30 (mixto) 8:30 mañana y 6:15 tarde.

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

AGENCIA INTERNACIONAL DE TRANSPORTES TERRESTRES Y MARITIMOS

En combinación con la casa EXPRESO VILLALONGA de Buenos-Aires

Ramba de Santa Mónica 12-Barcelona

DESPACHO DE PASAJES Y EQUIPAJES

Es a Agencia se cuida de remitir toda clase de encomiendas a toda la América del Sur, pues en casi todas las poblaciones tiene sucursales.

OVI LEGITINA GIOL

Preparado de fosforo el más asimilable.—Elaborado con LECITINA pura de HUEVO.—RECONSTITUYENTE PODEROSO.

Cura: la NEURASTENIA, DEBILIDAD, TUBERCULOSIS, facilita el desarrollo, enfermedades NERVIOSAS y es un NUTRITIVO.—Venta: farmacias.

ANTI-REUMATICO GRAU YNGLADA

de sangres y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente los más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS en sus diversas manifestaciones.

De venta: Farmacia Central de D. Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuarters, 2 y en el Centro Farmacéutico.

EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura a los niños débiles y delicados.

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona A. FOLCH Y C.ª

LATOS

Los que padecen ASMA o molestación de cualquier otra, usen los CIGARILLOS ANTI-ASMA... SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona

INTERESANTE Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal. No faltar de otros artículos sin antes saber el precio de la casa. HOMEROS NUN. 16, BARR.

EL JABÓN DE MIEL ES ENTRE TODOS LOS JABONES DE TOCADOR EL MEJOR DE LOS MEJORES. PRUEBESE ESTAS SU MEJOR RECOMENDACIÓN Y EVITENSE LAS FALSIFICACIONES. Engiende la MARCA REGISTRADA LA GIRALDA DE SEVILLA. 2 pias. paquete de tres pastillas. En las principales Perfumerías y Droguerías. De venta: droguería de JOSE JUAN

La salud es el tesoro de la vida. El ANTI-FERMO cura radicalmente los males del Estómago. El ANTI-FERMO alivia y cura las enfermedades crónicas: Neurosténia, reglas difíciles o nulas, estreñimientos, males digestivos, inapetencia, debilidad general, impotencia, etc. ANTI-FERMO es un remedio energético para combatir las enfermedades que emanan de la impureza de la sangre, del sistema nervioso y del Estómago. Depósito general para España.—Grau y C. Oriol, 9, extramuro, Barcelona. Agente general para Mallorca.—J. Oliver Moner, Alcedia.

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL GLICERO-FOSFATO DE CAL CON. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones pulmonares, enfermedades crónicas, impotencia, debilidad general, penetración nerviosa, neurosténia, inapetencia, enfermedades mentales, cardias, rágimen, escrofulosis, etc. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 4, Mahón y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Una operación particular. Se separan las cejas que no le gustan, se rasuran y se reemplazan por las que se desean. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 4, Mahón y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Alquiler. Se desea alquilar un tercer piso en la calle de San Miguel n.º 78 muy espacioso con agua de fuente, y demás comodidades apetecibles. Informarán en el primer piso de la misma casa. Rodriza. Una de 27 años de edad, de tres meses desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Felanitx. Informarán en la calle de San Elías, n.º 10, tienda.—Palma. Motor. Se desea vender uno de sistema acreditado; desarrolla una fuerza de dos a tres caballos. Para informes: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, núm. 1.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. DOMICILIO SOCIAL—MADRID CALLE DE OLIZAGA, NÚM. 1.—(Pasaje de Recoletos). CAPITAL SOCIAL EFECTIVO 120000000 PRIMAS Y RESERVAS 44028645 Total 56028645. SUEBIRRECCION—APUNTADORES NÚM. 3.—ENTR.

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau. Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE). Venta. Se venden por módicos precios, dos casas, una en la calle de la Herrería, números 105 y 107, y otra en el Terrero, situada en la car. terna. Para informe: Centro de Anuncios.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende una finca recién construida, consistente con botiga y piso, reuniendo las comodidades apetecibles. Tienen agua de fuente y de pozo, está situada en la calle de Despuig, esquina a la de Cervantes.—(Arrabal de Santa Catalina). Para informes y demás en la misma botiga.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO Regenerativo y depurativo de la sangre del doctor Padró. Remedio seguro para la curación de las escrófulas o tumores frios, los herpes de todos clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gta, los fúncos blancos, los fúncos de la nariz, la separación de los oídos, las acnéas de la piel, y todas las enfermedades que dependan de su vicio de los humores o impureza. Cincuenta años de éxito. Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

Zapatería de Garriga. Riera 10, (acera del Teatro). Calzado a medida para señores, caballeros y niños.—Especialidad en calzado para pies defectuosos.—Calzado para criaturas. PRECIOS ECONÓMICOS. Riera 10, (ACERA DEL TEATRO).